
临沂市林业局 2023年人大建议政协提案 

办理情况工作总结 

2023 年，临沂市林业局在市委、市政府的坚强领导下，

在市人大、市政协的监督指导下，始终将人大建议、政协提

案办理作为履行部门职责、接受社会监督、汇聚各方智慧、

改进提升工作的重要抓手，不断推进办理效率，提升答复质

量，规范办理程序，圆满完成了建议、提案办理工作。 

一、基本情况 

2023 年，我局共承办人大建议 1 件、政协提案 2 件，内

容主要涉及林地定额管理，基层林业站建设，种苗花卉等方

面，这充分反映了各级领导和社会各界对林业工作的关心和

支持。市林业局对各位代表、委员的建议、提案高度重视，

按照相关要求，在接到办理通知后，立即部署办理工作，真

正把办理工作作为全局工作的重点，保证了办理工作的质量，

委员代表“满意率”达到 100%。 

二、主要做法 

（一）加强组织领导，健全工作机制。 

人大建议、政协提案是人大代表、政协委员依法履行职

责的载体，是政府民主执政的重要手段。我局十分重视建议、

提案的办理工作，迅速成立工作专班，安排部署建议、提案

办理工作，明确了办理要求和落实措施。按照临沂市人民政

府办公室《关于做好人大代表建议和政协提案办理工作的通

知》要求，对建议、提案办理工作实行了领导负责制，明确

主要领导是办理工作的第一责任人，形成主要领导亲自抓全



局、分管领导具体抓办理、办公室牵头抓协调的机制，做到

建议、提案落实到相关科室和责任人，确保建议、提案有明

确答复。 

（二）明确任务分工，规范办理程序。 

为进一步提高建议、提案的办理效率和办理质量，办公

室对建议、提案进行了专项梳理，细致分析，建立工作台账，

规范办理程序。对于涉及一个业务科室（单位）的建议、提

案，业务科室（单位）形成初步答复意见，报分管领导审核

把关，与人大代表、政协委员沟通交流，听取相关意见建议，

待人大代表、政协委员满意后，由局办公室正式答复；对于

涉及多个业务科室（单位）的建议、提案，各相关业务科室

（单位）分别形成答复意见报分管领导审核把关，由办公室

汇总后报主要领导审阅，与人大代表、政协委员沟通交流后

作正式答复。在建议、提案办理过程中，办公室把程序关，

严格掌控时间，定期调度办理进度；业务科室把内容关，对

答复内容的真实性、准确性负责，从而保证办理工作有序进

行。 

（三）深入调查研究，提高办理质量。 

人大建议、政协提案办理工作最重要的就是把人大代表、

政协委员的意见建议与工作实际结合起来，为此，对于人大

建议、政协提案中提出的各种问题和建议，相关业务科室都

作了认真的分析和梳理，拟订调研提纲，深入基层调研，使

答复意见更接地气、更加科学合理。对每一件涉及需要解决

的问题，力争做到有条件解决的立即解决，暂时不具备条件



的积极创造条件解决，如确因政策等客观因素不能解决的，

认真细致地按规定程序作出答复，并主动与政协委员沟通，

争取理解和支持。 

三、存在的问题 

目前，虽然在建议、提案办理工作上取得了一定成效，

但距人民群众的希望还有一定差距，工作中还存在一些问题

和不足：一是部分建议、提案提出的问题，受当前客观条件

限制不能及时解决；二是个别业务科室还存在办理效率不高、

答复内容老套的情况；三是在与人大代表、政协委员及时沟

通方面还存在不足；四是存在重主办、轻分办的情况，因有

些分办的提案涉及自身职能较少，或者不是主要职能部门，

重视程度不够。 

四、下一步工作打算 

下一步，市林业局将进一步提高思想认识，牢固树立“严

真细实快”工作作风，深化对建议、提案办理工作重要性、

严肃性、紧迫性的认识，定时限、盯进度、定责任，层层落

实办理工作任务，将人大建议、政协提案作为促进林业工作

发展的长效动力，不断查找工作差距，补齐短板，为我市“走

在前、进位次、提水平”贡献林业力量。 


